

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

CÔTE D'IVOIRE-SÉNÉGAL : DIOMAYE FAYE À ABIDJAN DANS LES PROCHAINS JOURS

L'ambassadeur Haïdara Mamadou va représenter la Côte d'Ivoire auprès du pays ami qu'est le Sénégal. Il a été nommé ambassadeur de la République de Côte d'Ivoire près la République du Sénégal, le 28 février 2024, par le Président Alassane Ouattara. Un peu plus d'un mois après cette nomination, ce diplomate chevronné a présenté, le jeudi 2 mai 2024, ses lettres de créance au nouveau Président du Sénégal, SEM. Bassirou Diomaye Faye. "Au regard de la qualité des relations entre les deux pays, le Président Diomaye Faye a indiqué à son hôte que sa toute première visite officielle, après celles qu'il a effectuées chez ses voisins frontaliers, est réservée à la Côte d'Ivoire", rapporte une note de la représentation diplomatique de la Côte d'Ivoire au Sénégal.



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

RÉGION DU BOUNKANI : LES SERVICES DE "LE MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE" OUVERTS AUX POPULATIONS

Le Médiateur de la République, Adama Toungara, a procédé à l'installation d'une délégation de l'Institution qu'il dirige, le samedi 4 mai 2024, à Bouna, et qui aura en charge de couvrir la région du Bounkani. A cet effet, Ouattara Daouda, préfet hors grade, a été installé dans ses fonctions pour travailler à la cohésion sociale dans cette région. Cette cérémonie a permis d'expliquer les missions du Médiateur de la République aux populations du Bounkani. Le Médiateur de la République, Adama Toungara, a par ailleurs rappelé que l'Institution dénommée "le Médiateur de la République" est une autorité administrative indépendante chargée de régler par la médiation les différends opposants, de nature à contribuer au renforcement de la cohésion sociale.

Economie ↻



PATRIOTE

INVESTISSEMENTS DE LA BID EN CÔTE D'IVOIRE : CE SONT 60 PROJETS, DONT LE PONT ADO POUR UN MONTANT DE 2,6 MILLIARDS DE DOLLARS

Le Chef de l'État inspire confiance. C'est ce qui ressort des propos du président de la Banque islamique de développement (BID), Dr Muhammad Sulaiman Al Jasser, qui a été reçu, en marge des travaux de la 15e session de la Conférence islamique au sommet, par le vice-président Tiémoko Meyliet Koné, vendredi 3 mai. Au terme de cet entretien, Dr Al Jasser a déclaré avoir passé en revue, avec le Vice-président de la République, la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'institution financière de l'OCI qu'est la BID. Selon lui, ce sont au total 60 projets qui sont en cours de réalisation en Côte d'Ivoire, pour un portefeuille global de près de 2,6 milliards de dollars (un peu plus de 1 500 milliards de FCFA) de financement.



FINANCE VERTE : LA BRVM ET L'INSTITUT MONDIAL POUR LA CROISSANCE VERTE UNISSENT LEURS EFFORTS

La Bourse régionale des Valeurs mobilières (BRVM) et l'Institut mondial pour la croissance vert (GGGI) ont signé, le jeudi 25 avril 2024, à Abidjan, un protocole d'accord visant à accentuer la collaboration entre les deux institutions. Et ce, sous la présidence du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Konan Assahoré. L'objectif de ce protocole d'accord est de renforcer les capacités des acteurs du marché financier régional de l'UEMOA et de faciliter l'émission d'obligations vertes, sociales et durables dans les pays de la sous-région. Ce partenariat, faut-il le souligner, bénéficiera aux huit pays de l'UEMOA que sont : le Bénin, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, la Guinée-Bissau, le Mali, le Niger, le Sénégal et le Togo.



SECTEUR AURIFÈRE : TOUT SUR LA DÉCOUVERTE DU GISEMENT D'OR DE CLASSE MONDIALE À KANI ET DIANRA

La Côte d'Ivoire vient d'enregistrer sa plus grande découverte de gisement d'or. Un gisement de classe mondiale. C'est en effet le résultat du climat des affaires favorable instauré par le Président de la République, Alassane Ouattara. Martino De Ciccio, PDG de Montage Gold, lors de l'audience avec le Chef de l'État ivoirien, le 02 mai 2024, a salué surtout la forte implication de l'administration minière, ne tarissant pas d'éloge sur la qualité des collaborateurs exerçant au sein du Ministère en charge des Mines, à la Direction générale des Mines et de la Géologie. A cette occasion, Montage Gold avait présenté sa future mine baptisée "Projet Koné". Le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, en charge des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, a rassuré l'entreprise canadienne sur les opportunités offertes par la Côte d'Ivoire.



PRODUITS PÉTROLIERS : LES EXPORTATIONS EN HAUSSE DE 26,7%

La Côte d'Ivoire confirme un peu plus son statut de leader énergétique dans la sous-région. Pour preuve, en 2023, le volume de produits pétroliers vendu à l'étranger par le pays affiche une augmentation de 26,7% par rapport à celui de l'année précédente où il s'était établi à 1,58 million de tonnes. Ces exportations ont représenté 41% de la production nationale de produits pétroliers qui, elle-même, est ressortie à 4,84 millions de tonnes à fin 2023, en hausse de 11,5% en glissement annuel, selon les chiffres officiels.

Société ↻



DÉCÈS DU COLONEL-MAJOR SORY DEMBÉLÉ : BRUNO KONÉ PORTEUR D'UN MESSAGE DU PRÉSIDENT OUATTARA À LA FAMILLE ÉPLORÉE

Le samedi 4 mai 2024, à Kouto, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, était porteur d'un message de compassion du Président Alassane Ouattara, à la famille de feu le colonel-major Sory Dembélé, décédé le 19 avril 2024, à Abidjan. "J'ai eu l'honneur, ce samedi matin, à Kouto, lors de la cérémonie du 7e jour des obsèques du colonel-major Sory Dembélé, de porter les messages de S.E.M. Alassane Ouattara, Président de la République. J'ai présenté à cette occasion, au nom du Chef de l'Etat, nos très sincères condoléances à la famille", a informé Bruno Koné.



TRANSPLANTATION RÉNALE EN CÔTE D'IVOIRE : L'ÉTAT BAISSE LE COÛT DE 12 MILLIONS À 3,5 MILLIONS DE FCFA

Bonne nouvelle pour les patients atteints d'insuffisance rénale chronique en Côte d'Ivoire. Le coût de la transplantation rénale à partir du donneur vivant, baisse, passant de 12 millions de FCFA à 3,5 millions de

FCFA. C'est l'annonce faite, jeudi 02 mai 2024, à Grand-Bassam, par Pr. Soro Kountélé Gona, directeur de cabinet adjoint du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, représentant ce dernier à l'ouverture du sixième Congrès ordinaire de la Société ivoirienne de néphrologie. "Au lieu de 300 à 400 mille FCFA par mois, désormais, le patient paiera 50 mille FCFA par mois pour le traitement de maintenance", a précisé l'émissaire du ministre Pierre Dimba, avant d'indiquer que vingt patients sont d'ores et déjà programmés.



19E SESSION DU FORUM DES NATIONS UNIES SUR LES FORÊTS À NEW-YORK : LAURENT TCHAGBA VA "VENDRE" LA POLITIQUE DE LA RESTAURATION DU COUVERT FORESTIER

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, séjournera, du lundi 6 au vendredi 10 mai 2024, à New-York aux États Unis pour la 19e session du Forum des Nations Unies sur les Forêts (FNUF). Ce forum a pour objectif de faire un point sur l'état de mise en œuvre des politiques de gestion durable des forêts des États-membres et des mécanismes mis en place pour lutter contre la déforestation. Ainsi, la FNUF 19 permettra de faire un bilan de la mise en œuvre du Plan stratégique des Nations Unies sur les forêts (PSNUF). Un segment de haut niveau réunira les ministres en charge des forêts des États-membres, le jeudi 9 mai 2024.



LOISIRS ET TOURISME : LES ACTEURS EN CONCLAVE

Les villes d'Aboisso et de Grand-Bassam, dans la région du Sud-Comoé, ont abrité, les 4 et 5 mai 2024, les 9e assises internationales du tourisme responsable autour du thème : "Quel développement pour un tourisme durable, social et solidaire en Afrique ? Le rôle stratégique des collectivités territoriales en alliance avec les acteurs privés du tourisme : professionnels et associations". Les tables rondes et panels ont réuni des représentants du Ministère du Tourisme, des acteurs du secteur du tourisme, des associations, des ONG œuvrant pour le développement du secteur, des experts et des praticiens du tourisme qui ont partagé leurs expériences pour façonner un avenir plus durable et inclusif pour le secteur.

Culture 



GAGNOA / AVANT SON INHUMATION SAMEDI DERNIER : "VIEUX MÉNÉKRÉ" DÉCORÉ À TITRE POSTHUME

L'artiste ivoirien, Kadi Célestin alias "Docteur Vis-à-vis" ou encore "Vieux Ménékéré", décédé à l'âge de 118 ans, a été élevé au grade d'officier dans l'Ordre du mérite de la Culture à titre posthume, vendredi 03 mai 2024, à Gagnoa, lors de la cérémonie de levée de corps, à la clinique Kéita. Au nom de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, l'Inspecteur général du Ministère de la Culture, Dr Kouamé Williams, a procédé solennellement à la décoration de celui que tous en Côte d'Ivoire appelaient affectueusement "Vieux Ménékéré". Il a ensuite déposé la médaille sur le cercueil du défunt, non sans dire des mots de réconfort à la famille.

Sport 



ENA : LE MINISTRE ADJÉ SILAS HONORE LA 58E PROMOTION PAR SON PARRAINAGE

L'École normale d'Administration (ENA) a abrité la journée sportive de la 58e promotion, mardi 30 avril 2024, au sein de l'institution, à Abidjan-Cocody les Deux-Plateaux. A l'occasion, le ministre délégué aux Sports et du Cadre de Vie, Adjé Metch Silas, parrain de la promotion, a honoré ses filleuls. Trois disciplines sportives, le Basket-ball, le Handball et le Football figuraient au programme des activités. Sous le regard

bienveillant du parrain, les équipes ont rivalisé d'ardeur et de talent sur différents terrains. Au terme des rencontres, les équipes masculine de Football du Cycle Moyen Supérieur de l'École de Gestion (CMS-EGAD), féminine de Handball et masculine de Basket-ball de la 58e promotion ont été couronnées.



VU SUR LE NET

Politique



JEANNOT AHOUSSOU KOUADIO ET MABRI TOIKEUSSE NOMMÉS MINISTRES-CONSEILLERS À LA PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE (OFFICIEL)

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a nommé, vendredi 03 mai 2024, l'ancien président du Sénat, Jeannot Ahoussou Kouadio, ministre d'État, conseiller spécial à la présidence de la République, et l'ex-ministre Abdallah Albert Toikeusse Mabri, ministre-conseiller à la présidence de la République. L'information a été rapportée dans un communiqué de la présidence de la République. Par ailleurs, Mamadou Sanogo, un autre ancien ministre, a été nommé ministre conseiller à la Présidence de la République. En outre, au titre du Gouvernement, le Président Alassane Ouattara a nommé plusieurs personnalités au district autonome d'Abidjan.

Economie



LA 4E ÉDITION DU SALON DES INFRASTRUCTURES D'ABIDJAN LANCÉE

C'est un peu plus de 3 000 milliards de FCFA que le Gouvernement ivoirien a décaissés pour la construction d'infrastructures routières, depuis 2011, a révélé Aristide Yao, directeur de cabinet du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier, le mardi 30 avril 2024, à Abidjan, lors de la cérémonie de lancement de la 4e édition du Salon des Infrastructures d'Abidjan (SIA). "Ce sont plus de trois mille milliards de FCFA qui ont été mobilisés par l'État pour la réalisation de différents projets structurants", a affirmé l'émissaire du ministre Amédé Kouakou. Le SIA 2024 est prévu les 12, 13 et 14 novembre prochain au Parc des Expositions d'Abidjan-Port-Bouët, sous le thème : « Technologies émergentes et innovations dans l'Industrie du Bâtiment et des Travaux Publics (BTP) » (Source : CICG)



INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES EN CÔTE D'IVOIRE : PLUS DE 3 000 MILLIARDS DE FCFA DÉCAISSÉS, DEPUIS 2011, POUR LA CONSTRUCTION DE ROUTES

C'est un peu plus de 3 000 milliards de FCFA que le Gouvernement ivoirien a décaissés, de 2011 à ce jour, pour la construction d'infrastructures routières, a révélé Aristide Yao, directeur de cabinet du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, le mardi 30 avril 2024, à Abidjan, lors de la cérémonie de lancement de la 4e édition du Salon des Infrastructures d'Abidjan (SIA). Aristide Yao a précisé que cette importante somme a été répartie "à travers la construction de 260 Km d'autoroute jusqu'à Bouaké, le bitumage d'un peu plus de 1 500 Km de routes interurbaines neuves et le renforcement de 2 000 Km de routes revêtues existantes et qui étaient en très mauvais état". (Source : CICG)

Société



PLUS DE 600 PERSONNES VICTIMES DE TRAITE PRISES EN CHARGE (RAPPORT)

Le projet d'appui à la lutte contre la traite des personnes (ALTP) couvre six pays du Golfe de Guinée, la Côte d'Ivoire, le Ghana, le Togo, le Bénin, la Guinée et le Nigeria. Un atelier marquant la fin officielle du projet ALTP en Côte d'Ivoire, a eu lieu, ce mardi 30 avril 2024, à Abidjan. Ce projet est financé par l'Union européenne et mis en œuvre par Expertise France dans ces six pays de la région. Il a jeté les bases d'un

système institutionnalisé de protection et de référencement des victimes de traites. Selon le rapport d'analyse, 612 personnes ont été accompagnées entre mai 2021 et mai 2023, soit durant deux ans. Dr Adou Kobenan, représentant Myss Belmonde Dogo, ministre de la Solidarité, de la Cohésion nationale et de la Lutte contre la pauvreté, a salué l'initiative d'Expertise France à travers les résultats du projet ALTP.



OUVERTURE DU TRIBUNAL DE PREMIÈRE INSTANCE DE BINGERVILLE (MINISTÈRE)

Le ministre ivoirien de la Justice et des Droits de l'homme a annoncé l'ouverture du tribunal de première instance de Bingerville (banlieue Est d'Abidjan), avec pour ressort territorial la commune de Bingerville, les villages de la sous-préfecture de Bingerville, ainsi qu'une partie de la commune de Cocody délimitée par la voie Y4. L'information a été rapportée dans un arrêté ministériel consulté, le dimanche 05 mai 2024, par Abidjan.net. "Cette partie comprend en amont les quartiers de Bahouakoi, Koffakoi, Djorogobité 1 et 2, génie 2000, Akouedo, M'Badon et en aval, le quartier de M'Pouto", peut-on lire dans ledit arrêté.



PROTECTION SOCIALE : LA SÉCURITÉ SOCIALE OBLIGATOIRE POUR TOUS LES SALARIÉS DU SECTEUR FORMEL COTISANT À LA CNPS

La sécurité sociale est obligatoire pour tous les salariés du secteur formel qui cotisent à la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), a indiqué Maxime Kouassi, inspecteur du travail en service à la Direction générale du travail au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, lors du Gouv' Space, le jeudi 02 mai 2024, en direct du compte X (ex-Twitter) du Gouvernement. Maxime Kouassi a précisé qu'en Côte d'Ivoire, "la sécurité sociale est principalement gérée par la Caisse nationale de prévoyance sociale, (CNPS), ainsi que la Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM), qui gère la Couverture maladie universelle (CMU), est également obligatoire depuis le 1er janvier 2019. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↩



CÔTE D'IVOIRE : LA FAO MISE SUR LA RECHERCHE POUR BOOSTER L'AQUACULTURE

La FAO a organisé, ce mardi 30 avril 2024, à Abidjan, une réunion de Partenariat multi-acteurs de la chaîne de valeur du tilapia d'élevage, une plateforme visant à accompagner le processus de développement durable de la filière. Cette rencontre a permis aux acteurs de passer en revue les différents projets Fish4ACP, en cours, d'échanger sur les synergies possibles, de renforcer leurs capacités en termes de gouvernance et surtout de discuter de la feuille de route de partenariat multi-acteurs. Dr Nicole Edwige Nezzi, directrice de l'Aquaculture au Ministère ivoirien des Ressources animales et halieutiques, a souligné que l'élevage de poissons devrait davantage contribuer à un relèvement significatif de la production nationale de poissons.

Société ↩



LE MINISTRE ADAMA KAMARA APPELLE À L'INTÉGRATION DES CHAUFFEURS VTC DANS LE SYSTÈME NATIONAL DE PROTECTION SOCIALE

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a appelé, vendredi 03 mai 2024, à l'intégration totale des conducteurs de Voitures de transport avec chauffeur (VTC) dans le système national de protection sociale. Lors d'un atelier, le ministre a demandé à cette corporation de s'approprier le Régime social des travailleurs indépendants (RSTI), le Régime complémentaire des travailleurs indépendants (RCTI) et la Couverture maladie universelle (CMU). Pour le ministre, intégrer les chauffeurs



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Auto Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci  101
Auto Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale